

14.12.2020 KREIS UND REGION

## Chöre basteln am „Winterwunderland“

**Sänger-Eintracht** Der Sontheimer Verein trotz der Einsamkeit des Lockdowns: Derzeit arbeitet man an der Aufnahme eines neuen Lieds – nach dem Motto „Einsam-Gemeinsam“. Von Laura Strahl



Startseite



Ressorts



Seiten



Eine Familie, mehrere Generationen – und alle machen bei der Aktion der Sontheimer Sänger-Eintracht mit (von rechts):  
Andrea Wölfel mit Tochter Lena, ihre Eltern Helga und Kurt Lindenmayer, ihre Tante Sonja Falkenstein und ihre Oma Lore Hörger.  
Rudi Penk

A A

Not macht erfinderisch. Pandemie macht kreativ. Auch in Sontheim, wo sich bei der Sänger-Eintracht nun drei Chöre zusammenschließen, um nach dem Motto „Einsam-Gemeinsam“ doch irgendwie miteinander musizieren zu können. Herauskommen soll am Ende ein gemeinsames Video zu dem Lied „Winterwunderland“, zusammengestückelt aus vielen Einzelvideos, passend zur Jahreszeit.

„Wir wollen auch probieren, was viele andere schon gemacht haben“, sagt dazu Elvira Foitl, Leiterin des Gemischten und des Jungen Chors der Sänger-Eintracht. „So sind wir jetzt wenigstens im Geiste miteinander verbunden.“

**Das gemeinsame Musizieren macht's ja eigentlich aus.**

Elvira Foitl  
Chorleiterin

## Singen ist wie Fußballspielen

In ihren Weihnachtsferien will sich die Chorleiterin diese Mühe machen – in der Hoffnung, dass der Plan aufgegangen ist und sich die Chormitglieder durch das Üben des Liedes auch in Zeiten des Lockdowns weiter miteinander verbunden fühlen. Denn eins ist klar: Ersetzen kann die Aktion nichts. „Das gemeinsame Musizieren macht's ja eigentlich aus“, sagt Foitl und vergleicht es mit dem Fußballspielen. Das könne man auch allein tun – richtig Spaß habe man aber nur in der Gruppe.

## Eine Familie, drei Generationen

Andrea Wöfl kann das nur bestätigen. Die frühere Sängerin des Jungen Chors und heutige Leiterin des Spatzenchors vermisst das gemeinsame Singen mit ihrer Gruppe an Nachwuchssängern ebenfalls. Genau genommen tut das sogar ein Großteil ihrer Familie: Tochter Lena singt im Spatzenchor, ihre Eltern Helga und Kurt Lindenmayer sowie Tante Sonja Falkenstein im Gemischten Chor und Oma Lore Hörger ist ebenfalls weiterhin in der Sänger-Eintracht aktiv. Keine Frage, dass sich nun alle – von Jung bis Alt – auf das „Winterwunderland“-Projekt ihres Vereins eingelassen haben.

## Playbacks helfen beim Üben

Das heißt: Mit Hilfe der an die Chormitglieder verteilten Übungsstücke und Stimm-Playbacks, die online abgerufen werden können und an die ältere Generation in CD-Form ausgegeben wurden, sind derzeit alle fleißig am Üben. Sitzen am Ende Text und Töne fehlt nur noch die Aufnahme der Videos, in denen alle quasi einsam-gemeinsam „Winterwunderland“ singen.

„Für die Kinder ist das einfach cool“, sagt dazu Andrea Wöfl aus Sicht der Leiterin des Spatzenchors und berichtet von sehr vielen motivierten Kindern in ihrem Chor, die stolz darauf sind, an der Aktion des Vereins teilnehmen zu dürfen.

---

## Einst ein reiner Männerchor

**Die Sänger-Eintracht** Sontheim wurde 1889 gegründet – damals als reiner Männerchor. Heute besteht der Verein aus drei Chören: dem Spatzenchor für Kinder ab dem Vorschulalter, dem Gemischten Chor und dem Jungen Chor für Männer und Frauen ab dem Teenageralter. Ist

Startseite



Ressorts



Seiten



IOS APP IM

**iTunes  
App Store**



ANDROID APP AUF

**Google  
Play Store**

[Datenschutz](#)

[Facebook](#)

[Kontakt](#)

[Youtube](#)

[AGB](#)

[Instagram](#)

[Impressum](#)